

EL PABELLON

Organo de la Asociación de las Antiguas Alumnas del Colegio del Sagrado Corazón

PUBLICACION MENSUAL

Suscripción anual \$1.00

Ejemplar10

Dirección Postal: Apartado 3095, Santurce

Teléfono 412, Santurce.

VOL. IV.

NOVIEMBRE DE 1944

Núm. 1

TRES AÑOS DE VIDA.....

Vuelvo a apoderarme en esta ocasión de la página editorial como lo hiciera dos años atrás... Los motivos que me han inducido a ello son idénticos en ambos casos: se trata de mi cumpleaños.

Cumplo en este mes de noviembre ¡tres años de existencia! Tres años de monótono aparecer y aparecer. Tres años de afanes, de luchas y trabajos. Sin embargo he tenido mis novedades..... Ya he recorrido tres distintas imprentas, pero de ellas, la última es la que más me gusta: me tratan con consideración y casi puedo decir que no se olvidan de mí. Aparezco regularmente y estoy muy satisfecho de mi nuevo hogar.

Cuando cumplí un año les pedí un favor que es pero no hayan olvidado. En beneficio de las que entonces no me recibían se los repetiré "Quiero que me den lectura detenida, íntegra y meditada, que haga brotar en sus corazones sentimientos nobles de elevación espiritual".... ¿Lo habrán cumplido?....

Hoy que cumplo tres años, voy a pedirles tres favores.. Después de todo a cualquiera que cumple año le hacen un regalo y como a mi no me los hacen, yo los pido. ¡Y pido tres!

El primero: Yo desearía que al hacer mi aparición mensual encontraran las Antiguas en mi texto, firmas diferentes, caras distintas, plumas y estilos variados. De

tantas como ustedes son si todas y cada una mandara de tiempo en tiempo un artículo, o una carta, o un cuento, resultaría mucho más ameno mi paseo por sus casas. Me recibirían más alegremente, me sentiría ¡tan feliz!

El segundo: Mis visitas mensuales ascienden a unas 252 ¿No creen ustedes que yo podría llegar a hacer muchas más? Yo me siento con fuerzas y ánimo de hacerlas pero necesito que ustedes me preparen el camino. Yo creo eso es muy fácil. Si cada una de ustedes consiguiera que sus compañeras de clase fuesen socias, mis visitas serían mucho más numerosas y mi agradecimiento hacia ustedes no tendría límite....

El tercero: Este es el más importante y el más elemental: mantenerlas bien unidas con el Colegio. Ese es mi único y esencial motivo de vida. Mi primero y principal objeto. Para eso nací; por eso existo; a causa de eso no puedo desaparecer....

Yo solo espero de ustedes que me complazcan en ocasión de mi cumpleaños; no me defrauden en mis ilusiones para que pueda yo decir con orgullo siempre y en todo momento: "Yo, "El Pabellón", soy el dulce lazo que uno a las Antiguas de Santurce con sus Madres queridas y con su Colegio"

Hasta el año que viene.

"EL PABELLON"

Queridas compañeras:

Leyendo el último número de EL PABELLON, me enteré del llamamiento que hacéis a las Antiguas para que cooperemos todas con algún escrito para la Revista. Impulsada por los dulces recuerdos del Colegio, me "atreví" a escribir esas mal trazadas líneas que os envío, y que no sé si serán de vuestro agrado.

Hace tiempo que mis años mozos se fueron y a la edad que hoy tengo puedo cometer muchos errores literarios. Por lo tanto, pueden Uds. corregir los que encuentren en ese pequeño artículo, cortando o añadiendo, según a Uds., les parezca, sin que mi amor propio se sienta en nada mortificado.

Una Antigua Alumna

Ramillete Espiritual para ofrecer a Jesús Sacramentado

"Yo soy la flor del campo y el lirio de los valles".

—Cantar de los Cantares—

Almas eucarísticas:

Imaginaos que entráis en un deliciosísimo jardín, sembrado de hermosas y delicadas flores y que váis a formar un ramillete de las más bellas y aromáticas para ofrecerlas amorosamente al buen Jesús. Más, os hablo de flores espirituales, de las flores del alma, que son las que El más ama..

Pues bien: Para perfumar vuestro ramillete podéis escoger, en primer término, la oculta y perfumada florcita de la *humildad*, que entre las virtudes es base y fundamento. ¡Es Jesús tan amante de ella! Estima tanto esta dulce virtud, que nos lo demuestra diariamente, dejando su trono de gloria y esplendor, para vivir oculto y muchas veces olvidado en el Sagrario, para darse a nuestros pobres corazones.

La segunda flor, puede ser la *caridad*: sublime y hermosa virtud que tanto bien hace a los desgraciados y endulza las mil amarguras y miserias de la tierra. Jesús nos manda practicarla como un precepto divino.

Hay otra flor muy preciosa llamada la *mortificación cristiana*. Cogedla también para este ramillete; ella ennoblece las almas, las santifica y las salva.

Después podéis coger la angelical virtud de la pureza, delicado lirio que debemos conservar siempre en nuestros corazones.

Jesús es el amador de las almas puras, de las almas blancas.

Y no os olvidéis del amor divino, es la flor más querida de Jesús y es el alma de todas las virtudes. No vayamos a recibirle sin ella, no vayamos por rutina o por pura cortesía, sino impulsadas por un amor grande y generoso.

Almas fervorosas, almas amantes de Jesús Sacramentado: Este es el ramillete que os ofrezco, para que lo presentéis al buen Jesús los días que vayáis a comulgar. Mirad que El tiene predilección por estas flores y desea que no se marchiten nunca en nuestros corazones. ¡Oh Jesús amado! Sé Tú el jardinero de nuestras almas, ven y conserva estas flores, dándoles aromas y hermosura. Ven, jardinero divino, sustenta este ramillete y fecundízalo con el rocío de tu divina gracia.

Una Antigua Alumna

.....

Muchas gracias a esta Antigua Alumna por su delicado artículo sobre todo por su gesto cooperador que de corazón le agradecemos.

BAJO LAS ACACIAS DEL COLEGIO

En mis tiempos de colegiala había un paseo bordeado de frondosos árboles de acacias y que por ser sitio cargado de quietudes era el escogido por las niñas, en especial por las mayores, para pasearse meditando o rezando el rosario a la vez.

Los árboles, no muy altos, entrelazaban sus copas arriba formando un dosel de verde encaje y por cuyos enmarañados dibujos se colaba, cual lluvia de doradas moneditas, nuestro tibio sol tropical. Abajo el suelo tapizado de hojas ofrecía mullida la sombra a los pies. La brisa sutil y perfumada jugueteaba todo el tiempo, rozando con su vuelo, al pasar, las tiernas ramas que a su impulso suavemente se mecían. Esparcido por el ambiente reinaba siempre un hálito de paz que convidaba al recogimiento y a la meditación.

Especialmente en los días de Retiro y tras las pláticas, era el refugio preferido para poner a bullir nuestras mentes en las sublimes ideas vertidas por el sacer-

dote y allí íbamos cargados nuestros pechos de ardorosas promesas a hablar a solas con Dios contemplándolo a la vez en su obra más fecunda: la Naturaleza. Allí, mirando el sol y la brisa jugar cual traviosos chiquillos, rimábamos nuestras más caras ensoñaciones, ¡aquel dosel de las acacias, cuántos suspiros y cuántos propósitos recogió! ¡qué de confidencias inenarrables vertidas allí mientras los ojos buscaban a través del verde enrejillado de las hojas a Dios arriba en la extensión azul del firmamento! Ser buenas siempre, ser verdaderos apóstoles de Cristo en el mundo, no alejarnos jamás de El, eran las fervientes promesas que musitaban nuestros labios en aquellos días ¡ay, tan lejanos! en que nuestros corazones, aún no tocados por las humanas veleidades, no tenían otra mira, ni otro espejo sino la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

(Pasa a la Pág. 3)

(Viene de la Pág. 2)

Después... después... Han pasado diez, quince, veinticinco años, y al recordar esas sublimes emociones, hoy, que son otros los manjares que nos brinda la vida, ¡qué nostalgia sentimos, quieto, paseo de las acacias al toparnos por entre el laberinto de los recuerdos con aquellas horas pasadas a tu vera, horas místicas y fecundas en propósitos sublimes! ¡Cómo te añoramos bienhechor refugio que mitigabas con tu dulcísima paz nuestra sed espiritual, hoy, que vemos arrastrándonos por la áspera cuesta de la vida y en la que las miserias humanas son las únicas mieles que el alma paladea!

Fugazmente la imaginación tiende un puente entre aquellos días de colegio, nunca olvidados, y nuestra vida en el mundo y hacemos una especie de recuento; ¿qué se han hecho los raigados propósitos de ser verdaderos soldados de Cristo en el mundo? ¿hemos sido apóstoles? ¿acaso sayones? ¿dónde ha estado el espíritu de sacrificio y la voluntad hacia el bien, inculcado por las queridas Madres, y que hacen de una mujer en el mundo, hierro que desafía al fuego y no se dobla? ¿dónde está el "Propter Te", síntesis de todas las virtudes aprendidas en el Colegio? Recordando que no se puede servir bien a dos señores a la vez, ¿de quién hemos sido esclavos, de Dios o del mundo?

Algunas de nuestras compañeras supieron siempre

mirar hacia arriba. Para ellas el horizonte se hizo espejo de los caminos del Señor y hacia El volaron presurosas, cual tiernas palomas que acuden a resguardarse en firme y seguro techo. Hoy son las compañeras que convertidas en religiosas dirigen con abnegación y amor otras almas hacia El.

Del Colegio salimos con un caudal inmenso de gracias y deberes religiosos para ponerlos en práctica; y al mundo fuimos con una deuda contraída con Dios de devolverle sus favores con nuestro celo apostólico. Cuando se apagó el eco que produjeron los chirriados goznes de la puerta del Colegio al cerrarse tras nosotros, ¿acaso se apagaron también en nuestros corazones los ferrosos propósitos?

Mientras tanto hoy, como ayer, siguen alumnas paseándose por los tranquilos jardines del colegio forjando promesas.....

Pero acordémosnos de cuando el sol de nuestra existencia decline, en la densa obscuridad de la eternidad no ha de brillar otra luz para conducirnos a la Gloria sino la de nuestras buenas obras y que las promesas no cumplidas serán como los fuegos fatuos: luces que no tienen vida.

ANA MARIA ESTEVA DE CARRASQUILLO

CRONICA SOCIAL

REVERENDA MADRE VICARIA:

Al aparecer este número ya tendremos la alegría de podérselo presentar personalmente a la Reverenda Madre Tamariz. Vea en sus líneas los deseos y los esfuerzos de las Antiguas de Santurce por mantener bien estrechos los lazos entre ellas y sus siempre queridas Madres.

NUESTRA NUEVA DIRECTORA:

Después de la partida para Ponce de la Madre I. M. Smith, nuestra directora, las Antiguas de Santurce nos quedamos huérfanas. A fines de octubre nos dió la Reverenda Madre Pons la buena noticia de que la Madre Matilde Bolívar se haría cargo de la Asociación. Muy agradecidas estamos del nuevo nombramiento y esperamos poderle prestar toda nuestra ayuda e interés en pro de una mayor unión y cooperación de todas las Antiguas Alumnas. ¡Bienvenida cordial de EL PABELLON.

PESAME:

Por la muerte de Don Manuel González damos el pésame más sentido a sus hijas políticas Aurora Goenaga de González Hernández, Maruca Rodríguez de González Hernández y Emma Joy de González Hernández.

NACIMIENTOS:

José Ramón: De Carmen Luisa Mora y Manuel Sousa..

María Clementina: De Clementina Rodríguez y Ramón Escandón.

Inés Mercedes: De María Mercedes Fernández Vanga y Lucas Alou.

Miguel Angel: De Alicia Manrique y Miguel Angel González.

Julia Mercedes: De Ma. Mercedes Dalmau y Francisco Sánchez.

Andrés: De Carmen Luisa González Giusti y Francisco Nevares López.

Una nena: De Gloria Ma. Hernández y Ernesto Val despino.

Luis Alberto Ramón: De Ana María Roméu Vicente y Roberto Colón.

MATRIMONIOS:

Ada Ligia Monagas y Ramón Rullán el 4 de noviembre.

MADRE G. JOUSSELIN:

Con gran pesar comunicamos la muerte de la buena Madre Gabriela Joussein quien falleció recientemente en la Habana. Nuestro pésame a la Reverenda Madre Vicaria y Comunidad y les aseguramos nuestras oraciones. Aunque su estadía en Puerto Rico fué muy breve bastó para que un grupo de alumnas recibiese de ella clases de francés. Mucho sentimos su muerte y esperamos que desde el cielo vele por nosotros.

CARTA EJEMPLAR

Querida amiga Gloria:

He leído tus "Sugerencias" en el último número del "Pabellón" y las he encontrado muy acertadas. Tienes mucha razón al decir que muchas de nosotras ponemos por pretexto el que no sabemos escribir, para no hacerlo cuando se nos pide nuestra cooperación. Cuando la verdad es que todas, todas podemos escribir si queremos, y con un poquito de corazón y otro poquito de esfuerzo, de nuestra pluma puede fácilmente salir un artículo lleno de encanto e interés para las asiduas lectoras de EL PABELLON.

Olvidando las luchas diarias, las responsabilidades que sobre nosotros pesan, las penas que sufrimos y la realidad que nos rodea, ¿quién no puede robar unos momentos a esta vida para hacer retroceder al tiempo, y vivir unos momentos llenos de felicidad y colorido? Nada más dulce como recordar el día más feliz de los días de Colegio, el de la Primera Comunión, y con las palabras sencillas escribir las impresiones sobre él las cuales están latentes en nuestro corazón. No hay alumna de la época de la Madre Rutledge, tan santa y tan sabia, que haya olvidado su despedida al partir para siempre de su amado Santurce. Sería muy fácil para muchas, si quisieran, refrescar el espíritu con aquellos consejos que a diario nos daba y los consuelos que nos prodigaba después de reprendernos con ternura. Tampoco resultaría difícil lle-

var al papel el relato de la emocionante aventura que vivíamos cuando en los asuetos jugábamos al lobo con la Madre González y la Madre Torres Septién. Y así sucesivamente, podría enumerar diversas fases en la vida de la colegiala traviesa que años atrás fuimos, vida que es una cadena de recuerdos, y de la cual solo se nos pide un eslabón, uno solo.

Tú, Gloria, que varias veces me has pedido escriba algo, sin haber conseguido ni unos borrones de mi parte, puedes ver que tus "Sugerencias" han surtido efecto y que tu llamamiento no ha sido en vano. . . aquí va esta carta para que si quieres, la publiques, y sirva de estímulo, de aliento para las que por apatía, por timidez o por no saber escribir, dejan de figurar en la lista de colaboradoras, que encabeza Ana María Esteva de Carrasquillo. Sigamos su ejemplo y habremos hecho algo por las Madres, por EL PABELLON y por nuestro querido Colegio.

Sinceramente tuya,
Margarita Oliver de Esteva.

No tenemos palabras con que expresarle a Margarita nuestro más profundo agradecimiento por haber captado tan gentilmente nuestros deseos. Que esta su encantadora carta sirva de estímulo y acicate para beneficio de EL PABELLON y de nosotras mismas.

Mil gracias, Margarita.

GILUSTIC

Beauty Salon

AIR CONDITIONED

TEL. S.J. 1096

SAN JUAN, P.R.

P.O. BOX 3247

